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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 

  SECRETARIA MUNICIPAL 

SESION ORDINARIA 

N° 005/2012  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 

 

FECHA : 28 DE FEBRERO DEL 2012 

HORA : 09:30 HORAS 

LUGAR : SALA DE CONCEJO 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. JOSE TORRES UMAÑA  

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 

- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 

- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 

 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO OSORIO MERINO 

T A B L A 

 

01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 

02.- CORRESPONDENCIA 

03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 

04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 

05.- CUENTA COMISIONES 

06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

NO HAY. 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

 

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 

tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

NO HAY. 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 NO HAY. 

 

 

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 NO HAY. 

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

 

 Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales la siguiente Modificación Presupuestaria del Depto. de Educación: 
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS  

POR MAYOR INGRESO  

ASIGNACION VARIABLE POR DESEMPEÑO INDIVIDUAL 

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS   

  003   De la Subsecretaria de Educación    

   001  Subvención de Escolaridad  2.014 

          

     TOTAL AUMENTO   2.014 

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      

21     GASTOS EN PERSONAL    

 01    PERSONAL DE PLANTA    

  003   Asignaciones por Desempeño   

   003  Desempeño Individual    

    004 Asignacion Varaible por Desempeño Individual  1.709 

 02    PERSONAL A CONTRATA   

  003   Asinaciones por Desempeño   

   003  Desempeño Individual    

    003 Asignacion Varaible por Desempeño Individual  305 

          

     TOTAL AUMENTO   2.014 

          

 

013/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presente Modificación Presupuestaria del Depto. 

de Educación. 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

 Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 

 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 

 
AUMENTAR  GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG.  DENOMINACION 

                            

M$  

AUMENTAR 

21     GASTOS EN PERSONAL   

 04    

OTRAS GASTOS EN 

PERSONAL   

  004   

PRESTACIONES DE SERVICIOS EN 

PROGRAMAS COMUNITARIO 225 

     

PROG. INAUGURACION 

CAMINO CIRUELITO   

        

        

     TOTAL AUMENTO  225 

        
DISMINUIR GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. 

S. 

ASIG. ASIG   DENOMINACION 

                                  

M$  

DISMINUIR 

22     

BIENES Y SERVICIOS DE 

CONSUMO   

 12    

OTROS GASTOS EN BIENES Y 

SERVICIOS DE CONSUMO  

  003   

GASTOS DE REPRESENTACIÓN, 

PROTOCOLO Y CEREMONIAL 225 

     

PROG. INAUGURACION 

CAMINO CIRUELITO   

        

     TOTAL DISMINUCION  225 
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MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 

 

 

 
AUMENTAR  GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG.    DENOMINACION 

                                

M$  AUMENTAR 

        

22     

 BIENES Y SERVICIOS DE 

CONSUMO   

 09    ARRIENDOS   

  003   ARRIENDO DE VEHÍCULOS  205 

     

PROG. SOCIAL PASEOS DE 

VERANO   

        

        

     TOTAL AUMENTO  205 

        
DISMINUIR GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. 

S. 

ASIG. ASIG   DENOMINACION 

                                  

M$  DISMINUIR 

        

22     

 BIENES Y SERVICIOS DE 

CONSUMO   

 04    

MATERIALES DE USO O 

CONSUMO   

  001   MATERIALES DE OFICINA  110 

     PROG. VERANO 2012   

        

        

24     

 TRANSFERENCIAS 

CORRIENTES   

 01    AL SECTOR PRIVADO   

  008   PREMIOS Y OTROS  95 

     PROG. VERANO 2012   

        

     TOTAL DISMINUCION  205 
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MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 

 
AUMENTAR  GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG.   DENOMINACION 

                                

M$  

AUMENTAR 

31     Iniciativas de Inversión   

 02    Proyectos   

  004   Obras Civiles   

   084  

CONSTRUCCION DE UD  

ALCANTARILLADO VILLA  

PRIMERA 3.100 

     Con Fondos Casino   

     Prog. Gestión   

        

     TOTAL AUMENTO  3.100 

        

        

DISMINUIR GASTO     

SUBT. ITEM ASIG. 

S. 

ASIG. ASIG   DENOMINACION 

                                  

M$  

DISMINUIR 

31     Iniciativas de Inversión   

 02    Proyectos   

  004   Obras Civiles  3.100 

     Con Fondos Casino   

     Prog. Gestión   

        

     TOTAL DISMINUCION  3.100 

014/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad 
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7.- VARIOS: 

 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que tiene algunas materias para 

tratarlas con el Alcalde, una vez terminada la Sesión. 

 

No obstante, señala que puede manifestar que las actividades de 

Verano, le parecieron muy buenas, muy exitosas en todo sentido y lo 

importante, es que se activó el turismo y el comercio. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que le inquieta y 

preocupa el problema de la gran cantidad de agua que se acumuló y escurrió 

por la calzada, en el sector de El Rosal, en la última lluvia caída la semana 

pasada. Agrega que se inundaron varias casas, que están en el costado norte. 

 

Al respecto, para analizar esta situación, el Sr. Presidente señala que 

invitará al Jefe Provincial de Vialidad a una reunión en la primera semana de 

Marzo próximo. 

 

El Concejal Sr. Alejandro Bastías, señala que le agradece al Sr. 

Presiente que ante una llamada que le hizo se le diera solución inmediata al 

problema del camino El cerrillo, ya que con la pasada de la Motoniveladora se 

solucionó el problema, lo que habla muy bien de la gestión del Alcalde. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea que  fue 

increpado en 2 oportunidades por la falta de unos focos de Alumbrado Público 

en Recinto, que lo conversó con don Sergio Molina, quien le impartió las 

instrucciones al Encargado y que a la fecha no ha habido solución. 

 

A continuación, el Concejal Sr.  Alejandro Bastías plantea que con la 

lluvia, las cunetas se colapsaron a causa del pasto que se cortó y no se 

retiraron en las calles de Recinto. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea  que escuchó 

en una reunión de la Cooperativa de Agua Potable de Recinto, de un Convenio 

con la Municipalidad el cual lo desconocía. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que se esta trabajando en un 

Convenio, en el cual la Cooperativa realizará un aporte para reparar el sistema 

de Agua Potable en la Escuela de Recinto y que el Municipio entregaría en 

COMODATO un retazo de terreno para extraer agua. 

 

El Concejal Sr. Manuel Guzmán señala que estuvo analizando el 4º 

Informe Trimestral del  Presupuesto Municipal, en el cual se destaca el 

incremento del 25,37% lo que refleja la buena gestión municipal. 

 

A su vez, el Concejal Sr. Manuel Guzmán  señala que desea destacar la 

actividad realizada en Ciruelito con motivo de la Inauguración del pavimento, 

con la importante visita del Ministro de Obras Públicas Sr. Laurence  

Golborne y la masiva asistencia a esta brillante ceremonia de la comunidad de 

Ciruelito, quienes se mostraban estar muy contentos, agradecidos y felices con 

esta obra que les ha mejorado su calidad de vida y la plusvalia de sus 

propiedades. 

 

El Concejal Sr. José Torres, señala que se siente muy contento y 

conforme que se le haya dado fiel cumplimiento a la Ley Nº 20.500, 

conformando el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil, en 

el plazo establecido en dicho cuerpo legal, situación que considera digno 

destacarlo. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a que si aún funcionan las Cámaras de Seguridad en el Consultorio. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que no le han informado nada, por 

lo que cree que están funcionando; pero que no obstante, hará las 

averiguaciones pertinentes. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres manifiesta que respecto a la 

inauguración del pavimento del camino Ciruelito, considera que fue un hito 

importante para la Comuna, por lo que significa para una comuna, para la 

Provincia, Región y el país  las conexiones de las redes viales en optimas 

condiciones de transitabilidad, por su significado en el desarrollo económico 

social y turístico del respectivo territorio. 
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En otra materia, el Concejal Sr. José Torres señala que las últimas 

lluvias sirvieron para detectar las falencias, a objeto subsanarlas antes que 

empiece el Invierno, por lo que sugiere  al Sr. Presidente solucionar dichos 

problemas. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea que al final del 

pavimento pasada la Villa Padre Hurtado se formó un vacío y se formó una 

laguna. A su vez, señala que el peatón hacia esa Villa no tiene una vereda, por 

lo que sugiere estudiar la factibilidad de habilitar una vereda mientras se 

construye una definitiva. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le señala que esa vereda esta contemplada 

en el Proyecto Habitacional que se construirá  en ese lugar, por el Sr. Iraira. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. José Torres señala que desea  reiterar la 

solicitud de hace algún tiempo, en el sentido  de realizar una reunión para 

analizar el PLAN SECCIONAL. 

 

El Concejal Sr. Marcelo Ruiz señala que desea destacar la buena 

organización de la Semana Pinteña y que escuchó muy buenos comentarios 

por la calidad de los artistas que se presentaron y la gran concurrencia de 

público, lo que significó una gran actividad comercial y turística. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Marcelo Ruiz señala que también  desea 

resaltar y facilitar al  Sr. Alcalde por el espectacular evento realizado en 

Ciruelito con motivo de la Inauguración del Pavimento en el Camino de ese 

sector. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Marcelo Ruiz plantea su inquietud 

respecto a la falta de una señalética luminosa en Av. Santa María esquina E. 

Riquelme, porque ha visto 2 veces que vehículos  han pasado de largo, con  

riesgo de provocar un accidente. A su vez, plantea su inquietud respecto a la 

reanudación de la construcción de los Puentes en el Camino a San Ignacio. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que las obras de reanudación de los 

trabajos en dichos puentes están programados para el mes de Marzo próximo. 

 

El Concejal Sr. Juan C. Jiménez, respecto a la actividad ceremonial 

realizada para inaugurar el pavimento del camino Ciruelito se suma a los 

conceptos elogiosos de sus colegas que intervinieron anteriormente, ya que 

realmente  fue impresionante ver la felicidad de los vecinos de ese sector por 

esta gran obra, que sin duda alguna, ha mejorado la calidad de vida a los 

habitantes de ese sector y en general, de gran beneficio para toda la comuna y 

para quienes visiten Ciruelito, turistas y publico. Agrega, que le agradó mucho 

lo manifestado por el Sr. Ministro de Obras Publicas, en el sentido que se 

continuará con la pavimentación faltante en ese camino y el camino de San 

Ignacio, como también lo dicho por el Senador de la República don Víctor 

Pérez Varela, respecto, al Proyecto del Embalse La Esperanza, que dicha obra 

se concretaría  en los próximos años. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Juan C. Jiménez plantea su inquietud 

respecto a los próximos trabajos de obras de pavimentación de calles. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que esta próximo a iniciarse los 

trabajos de pavimentación de las calles O”Higgins, Central, Naval e Iquique 

de la Villa Primera. 

 

El Sr. Presidente solicita a los señores Concejales que le ayuden a 

informar a la comunidad, que el Municipio no le corresponde retirar las ramas 

de árboles que sacan y la amontonan en las calles, por cuanto el Municipio no 

dispone de personal y vehículo para ese objetivo. 

 

A continuación, el Sr. Presidente señala que durante estos días estará 

con la visista de  la gente del Embalse La Esperanza  y que personalmente 

recorrerá las diversos sectores para conocer la cantidad de hectáreas que se 

inundarían y que se van a inundar, porque se comprometió a tener una 

respuesta hoy día en relación a esa materia. 
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No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:30 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 005/2012 

SRES. CONCEJALES 

 

 

SR. JOSE TORRES UMAÑA     _________________ 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ  _________________ 

 

 

 

SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN   _________________ 

 

 

 

SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS   _________________ 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal             Ministro de Fé 

 

MFCHG/MOM/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


